



**PRÉFET
DE LA RÉGION
OCCITANIE**

*Liberté
Égalité
Fraternité*

Communiqué de presse

Toulouse, le 9 juin 2023

Le préfet a reçu le mandat de négociation du volet « mobilités » 2023-2027 du contrat de plan État - Région pour l'Occitanie

Élisabeth Borne, Première ministre, a adressé, le mercredi 7 juin, à l'ensemble des préfets de région, leur mandat de négociation du volet « mobilités » 2023 – 2027 pour le contrat de plan État – Région.

L'Occitanie bénéficie d'une enveloppe globale de 562 millions d'euros de l'État, soit une augmentation de 35% de crédits annuels, par rapport au précédent contrat de plan.

Conformément aux priorités fixées par la Première ministre, cet investissement massif concernera prioritairement le réseau ferroviaire, dont les lignes de desserte fine du territoire et le fret, ainsi que les transports du quotidien.

Ce contrat de plan permettra d'initier la création des **services express régionaux métropolitains** (RER), annoncés par le Président de la République.

Des investissements seront également réalisés au profit de l'amélioration du réseau routier national existant et du développement des véloroutes.

Cette enveloppe financière vient en complément de l'investissement de l'État pour les projets de lignes à grande vitesse du Grand projet du Sud-Ouest (GPSO) et Montpellier-Perpignan (LNMP) ainsi que de la ligne Paris – Orléans – Limoges – Toulouse (POLT).

Sur cette base, les négociations vont débiter entre l'État et le Conseil régional pour aboutir à un protocole d'accord.

« Ce mandat de négociation traduit l'ambition du Gouvernement en faveur de la transition écologique et de la décarbonation des mobilités. Il sera veillé à ce que ce contrat bénéficie à l'ensemble des territoires et améliore concrètement la vie quotidienne des habitants. » Pierre-André Durand, préfet de la région Occitanie, préfet de la Haute-Garonne